

Las NOTICIAS EPJA más relevantes en la región (MARZO 2024)

Guatemala, Cuba y México



Mineduc fortalece alianzas a favor de la educación del país

Con el afán de fortalecer al sector educativo en el país, el Ministerio de Educación (Mineduc) ha sostenido encuentros con distintas instituciones relacionadas con brindar mejores condiciones para la comunidad educativa. En esta ocasión, la ministra Anabella Giracca se reunió con representantes de la Red Nacional por la Educación, quienes propusieron algunas acciones para el abordaje de temas como la educación bilingüe e intercultural, digital, extraescolar, inclusiva, técnica y socioemocional... **(AGN)**

ONU aplaude historia de Ana, la guatemalteca que con educación superó la adversidad

La vicepresidenta Karin Herrera presentó ante ONU, la historia de Ana, una guatemalteca del área rural que tenía claro su deseo por estudiar. En el evento, convocado por el presidente de la Asamblea General y la ONU Mujeres, se desarrolló el tema Cerrando la Brecha de Género en la Educación... **(AGN)**

Ministra de Educación participa en lanzamiento de proceso de alfabetización 2024

Autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) y del Comité Nacional de Alfabetización (Conalfa) lanzaron el proceso de alfabetización 2024, en el municipio de San José Poaquil, Chimaltenango. La meta es atender a 150 mil personas en las tres fases de alfabetización... **(AGN)**



Cuba encara déficit de profesionales de la pedagogía

El Ministerio de Educación (Mined) de Cuba encara hoy el déficit de personal docente, es por ello que busca fortalecer la formación, superación y atención de directivos y docentes; elevar la calidad del proceso educativo; desarrollar la digitalización y la comunicación institucional; potenciar la formación de la fuerza de trabajo calificada de nivel medio superior; y garantizar el aseguramiento de los recursos tecnológicos, materiales y financieros..... **(Radio Florida ICRT)**

Calidad y atención al docente, prioridad de la educación en Cuba

El presidente, Miguel Díaz-Canel, instó a la superación constante y la mejoría de las condiciones de vida de docentes y trabajadores de la educación general en Cuba, en el afán del país de dignificar esta sensible labor. Asimismo, consideró esencial que los maestros y profesores en su actividad cotidiana dispongan del tiempo para prepararse e impartir una buena clase; que accedan a opciones de maestría y doctorados, entre otras formas de superación profesional... **(RCM)**

Aprendizaje Digital

El 19 de marzo se celebró el Día Mundial del Aprendizaje Digital, una fecha proclamada oficialmente por la UNESCO en su 42ª reunión el 20 de noviembre de 2023, considerando importante la innovación digital en materia de educación. En pandemia, fueron los países con menos infraestructuras digitales y sistemas de aprendizaje digital los que sufrieron mayores interrupciones educativas. Esta crisis resaltó la importancia de integrar tecnologías para transformar los modelos educativos, construir sistemas inclusivos y resilientes, y mejorar el acceso a oportunidades educativas... **(RCM)**



Universidad en línea, una alternativa para jóvenes y adultos

La educación en línea cada vez se vuelve más vigente y se ha convertido en una alternativa para las personas trabajadoras que quieren crecer profesionalmente o para los jóvenes que buscan administrar su tiempo de mejor manera para poder hacer otras actividades, pues amplía el acceso a la educación para los que no pueden trasladarse y el horario es más flexible para facilitar el seguir trabajando... **(Milenio)**

¿La educación influye en la movilidad social?

Claro que la educación brinda mayores habilidades y éstas a su vez permiten obtener un mejor salario y construir una trayectoria laboral más exitosa que por supuesto se traduce en mejores ingresos, pero no podemos dejar de preguntarnos, ¿cuánto de nuestro contexto influye en nuestra motivación o desmotivación?, las respuestas al igual que la situación, no sólo en México sino en muchas partes del mundo, son multifactoriales... **(Eje Central)**

En las aulas, la lectura y la escritura se tendrían que promover de manera vivencial: Andrés Acosta

Contrario a lo que suele asumirse, los jóvenes consumen más literatura que los adultos, pues tienen más tiempo libre y se encuentran en un proceso de autodescubrimiento, por lo que la producción de literatura juvenil es muy importante para aumentar el nivel de lectura. “Hoy en día, una de las literaturas que más se debe promover es la juvenil y no porque me dedique a ella, sino porque la juventud está buscándose, conociéndose y puede hallarse en la literatura: ver su vida narrada y acceder a su representación”, señaló... **(Noroeste)**

La educación que hace la diferencia

El encargado del área educativa del Centro Estatal de Reinserción Social de Sentenciadas de Villaflores, destaca que los modelos de educación del Instituto Chiapaneco de Educación para Jóvenes y Adultos están dando resultados y no sólo eso, sino que también se tiene el sistema de la prepa, y Universidad Autónoma de Chiapas, contribuye en programa de alfabetización con la modalidad a distancia... **(Diario de Chiapas)**

Urgencia de recuperación educativa en Latinoamérica y México

Distintos diagnósticos sobre la educación en América Latina y el Caribe desde tiempo atrás exponen, con relativa claridad, los problemas y causas que tienen a la región continental en un marasmo: progresos lentos, estancamientos prolongados y financiamiento insuficiente. Desechadas las generalizaciones por las historias, singularidades y comportamientos gubernamentales, es posible dibujar en trazos amplios los desafíos que encaran los sistemas escolares... **(Diario de Xalapa)**

Es prioritario que la educación continúe a lo largo de la vida

Implementar la enseñanza para todas y todos aquellos que hace años egresaron de la universidad y hoy son profesionistas maduros, jubilados o personas socialmente aisladas, es uno de los grandes retos que enfrentan actualmente las instituciones de educación superior, fue uno de los planteamientos en la Cumbre de Rectoras y Rectores México-España 2024... **(DGCS-UNAM)**

Ofrece ITEA a empresas programa de incorporación y acreditación

El Instituto Tamaulipeco de Educación para Adultos (ITEA) hace un llamado a las áreas de Recursos Humanos de maquiladoras, empresas de transporte y comercios en general para que permitan que el Instituto ofrezca sus servicios a través del Programa Permanente de Incorporación y Acreditación. El objetivo es brindar la oportunidad a los empleados que no concluyeron su educación primaria o secundaria de finalizarla... **(La Jornada)**

Invitan a curso de robótica e inteligencia artificial en el Crefal

Para estudiantes y docentes de educación básica interesados en aprender de robótica e inteligencia artificial, este lunes inicia el nuevo curso del Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe (Crefal). En un comunicado se informó que la Secretaría de Educación del Estado (SEE) informó que aún se pueden registrar quienes quieran formar parte de este curso-taller que da inicio el día de hoy con dos grupos y el 9 de marzo con otro más. Las actividades son dirigidas a estudiantes y docentes de educación básica, cada sector en grupos distintos... **(Quadratin)**

La BUAP abre convocatoria de Universidad para Adultos

La máxima casa de estudios en el estado abrió sus convocatorias para aquellas personas que cuentan con más de 25 años de edad y buscan ingresar al nivel superior de educación, ya que están ofreciendo estudios de licenciatura. Los interesados pueden optar por alguna de las tres carreras: Licenciatura en Humanidades, Licenciatura en Gestión de Información y Licenciatura en Innovación Emprendedora ... **(Municipios Puebla)**